

El señor Ibarra pidió explicaciones respecto al dictamen, que le dió el señor Echavarria (D. Feliciano).

Se aprobó el dictamen, con la adición de que la recompensa es personal y mientras continúa al frente de la sesión de Hacienda municipal.

Y se levantó la sesión acordando volver a reunirse hoy a la misma hora.

MUNICIPIO

A la sesión que ayer tarde celebró el Ayuntamiento, presidida por el alcalde señorconde de Torre-Músquiz, asistieron los concejales señores Pradera, Altube, Tornero, Bidaguren, Aguinaga, Laffitte, Elósegui, Iharriz, Soraino, Machimbarrena, Lizarzain, Coimenes, Gablouido, Bizkarro, Oomin, Resines y Nerecan.

Aprobada el acta de la sesión anterior, fueron leídas una comunicación del gobernador civil aprobando los artículos 17, 20 y 32 del reglamento del Laboratorio municipal; el resumen de los productos obtenidos por arbitrios durante el mes de Octubre último, que asciende a 89.688,32 pesetas, resultando una disminución de 1.415,20, con igual mes del año anterior; el expediente instruido para averiguar la ausencia de D. Saturnino Barrenas, padre del soldado Domingo Barrenas; de los periódicos de la semana última, que ascendieron a 2.067,80 pesetas, y de las cuentas que pasaron a informe de los señores síndicos, que ascienden a 2.503,28 pesetas.

A informe de la comisión de Hacienda pasaron la instancia de D. A. Bonell y la de don Miguel Bqueristain.

A la de Obras.—Las instancias de D. Lino Balderrain, D. Constantino Durán, D. Domingo Estella y doña Tomasa Torres.

A la de Gobernación.—La instancia de los señores Bernard y Compañía y la de doña Clara Irazgaray.

A la de Fomento.—La instancia de D. José Gauzón, la de varios vecinos de Ategorrieta, la del presidente de la comisión de festejos para Carnaval, la circular de la Comisión provincial y la comunicación de los señores Díaz y Compañía.

Informes aprobados

De la comisión de Hacienda.—Acordando abonar a la compañía «Motores Niel» la cantidad de 1.708,35 pesetas; a D. Pablo Haehner 33.200; conceder el agua para los edificios de la compañía del Tranvía, que tenía solicitado el presidente de la indicada empresa, y autorizar a D. Ramón Mugica para instalar las boquillas de riego para incendios en el almacén de maderas contiguo a Moshaenea.

De la especial de Aguas.—Concediendo 180 metros cúbicos de agua al castillo de la Mota y 900 al cuartel de San Telmo; autorizar a D. Gregorio Badiola para cambiar la toma de agua destinada a su finca Villa Leabe; trasladar la fuente que existe junto al portavoz de Miracruz; y conceder a la instancia de los señores Ubarrenesches Hermanos y Compañía, solicitando se pongan en curso los expedientes de expropiedad definitiva de aguas del río Urumea.

De la de Gobernación.—Dando un voto de gracias a la Sociedad Vassongada, por la fundación de una Escuela de Policía en esta ciudad, y recomendar a los serenos y celadores que asisten a las clases, prefiriendo para el ingreso en el cuerpo de policía municipal a los alumnos que asistan al indisoado centro de instrucción.

De la comisión especial que dictaminó sobre los cuadros del señor López Alén, que representan la vista de la ciudad de San Sebastián en el siglo XVII, se acordó gratificar a dicho señor por su precios labor y pasare un santo oficio.

Otros asuntos

El señor Nerea propuso que mientras se instala la luz eléctrica conforme es debido para el alumbrado público, se estudie la forma en que se ha de mejorar el alumbrado con el fluido del gas.

El señor Aguirre manifestó que se había llevado a efecto el concurso de las obras del cambio de la cañería para aguas, por otra de 0,60 centímetros de calibre, así viendo que se presentaron tres proposiciones: una del señor Goicoechea, en 230.400 pesetas; otra del señor Manterola, en 235.240, y otra del señor Gasset, en 240.715, resultando ser la proposición del señor Goicoechea la más ventajosa.

El señor Lizarzain y otros varios concejales hicieron algunas observaciones a dicha proposición, y a propuesta del señor Laffitte quedó aplazada la adjudicación hasta la próxima sesión.

Se autorizó a la comisión de Fomento para que se entienda con los alumnos que han de asistir a la clase de fotografía por cuenta del Municipio.

NOTICIAS

Nueva compañía vitícola

Recordarán nuestros lectores, por ser un hecho muy reciente, la visita que SS. MM. los Reyes de España y AA. RR. acompañados de sus altos dignatarios hicieron a Pasajes el verano último, para dar solemnidad oficial a la inauguración de los depósitos para el «coupage» de vinos recientemente instalados en el vecino puerto.

Este hecho, de importancia suma para la industria vitícola de nuestra nación, ha valido sin dudable en todo el mundo y sobre todo en Inglaterra a juzgar por lo que de ello hablan los periódicos de este último país.

A consecuencia de este movimiento, sabemos que acaba de constituirse con capitales extranjeros una potente sociedad cuyo fin único será acreditarse la venta de los vinos españoles allí donde éstos tienen sus mercados, buscando otros nuevos en los diversos países de Europa y del Nuevo Continente en que no se hallan establecidos.

La nueva sociedad exportadora, a quien deseamos larga y próspera vida, se denomina «Compañía Ferriera Vitícola» de Pasajes, y es seguro que en breve dará comienzo a sus trabajos.

El Ayuntamiento, en su sesión de ayer, ha acordado unanimemente premiar con 2.000

pesetas, el mérito del señor López Alén, en lo referente a sus dos hermosos cuadros que representan el San Sebastián del siglo XVII.

Al acuerdo ha presidido un informe que hace honor al autor, evanido por la comisión nombrada al efecto.

Felicitamos por todo ello cariñosamente a nuestro amigo y paisano.

Procedente de la Habana y Puerto Rico, entró sin novedad, a las ocho de la mañana de ayer martes en Cádiz, el vapor «Monserrat», de la Compañía Transatlántica, con la correspondencia, carga y pasajeros.

Un herido

A las siete de la tarde de ayer, se suscitó una reyerta en el caserío Ayestarán-Erdio, del término municipal de Zaldibia, entre Juan Antonio Garmendia de 58 años de edad, y su hijo José Ignacio, de 27, resultando éste con una herida de gravedad en el muslo derecho, que aquél le produjo con un cuchillo.

Fuego en Tolosa

En Tolosa se inició ayer a las siete de la mañana un terroroso incendio en la litografía de la señora viuda de Laborde, quedando reducido a cenizas todo el edificio, maquinaria y demás títiles, a las dos horas de haberse iniciado.

Audió el personal de bomberos empeñado los trabajos de extinción, logrando finalmente aislar el local incendiado de las casas contiguas, pues el edificio citado quedó totalmente destruido.

El fuego comenzó por uno de los almacenes al encender con petróleo una hornilla, que uno de los obreros tuvo a preparar para calentar algunos ingredientes.

Afortunadamente no hubo desgracias personales.

Orfeón Donostiarra

Primer Certámen Musical. —1899.

El Jurado examinador de las composiciones presentadas a concurso ha remitido a esta Junta directiva el fallo siguiente:

Premio de una arpa de plata y título de socio honorario, al autor del «Canto a la Primavera», señalado con el número 2, y con el lema «La primavera alegra el espíritu.»

Segundo premio (extraordinario). Un objeto de arte y título de socio honorario, al autor del «Himno al trabajo», señalado con el número 7, y con el lema «¡Bendito sea el trabajo!»

Los autores de las obras premiadas, a fin de probar su calidad de tales, se servirán remitir a esta secretaría, Garibay, 10, principal, los ocho primeros compases de sus respectivas partituras.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

San Sebastián 14 de Noviembre de 1899.

—El Presidente, José Ascaso.—El Secretario, Tomás Caraza

Vinos finos de Jerez.—Espumoso estilo champagne.—Tinto Borgoña.—Cognac fine champagne marca más dorada y antigua en España, PEDRO DOMECQ, Jerez de la Frontera.

Casa fundada en 1730.

Para pedidos dirigirse al único agente-depositario D. Anacleto Gorostiza, Villafranca (Guipúzcoa).

Existen en París unos siete teatros, cafés-concertos, tabernas y otros establecimientos en los que se canta y se baila con más ó menos arte, y hasta ahora se afea que no habría otra capital que en este punto aventrase a la semejante.

Pero resulta que Londres gana a París en cuanto a diversiones de esta índole.

Según datos que ha publicado el ministerio del Interior de Inglaterra, existen en Londres 580 teatros, entre los que se cuentan 45 music-halls de primer orden.

En dichos teatros hallan ocupación 150.000 personas. Cada noche los visitan unos 500.000 espectadores.

En el Reino Unido hay más de 3.000 teatros y otros locales análogos que dan trabajo a 850.000 personas y son visitados a diario por 1.250.000 espectadores, aproximadamente.

De modas

La última palabra de la moda es: nada es más todo pliegues.

Pero esto no es tan exclusivo como parece, porque esos pliegues van tan ceñidos a las saderas y por detrás que la falda resulta tan pegada como antes.

Lo que si es más verdad es la prolongación de las faldas, toda vez que hasta las de anchura sastre tienen una pequeña cola.

Están muy de moda los cuellos altos, las corbatas y las amplias pieles que, formando una especie de collar, vienen a caer graciosamente por delante.

Vuelven a llevarse como especie de bufanda las pieles enteras de los animales, con cabesa, patas y rabo, y tanto se llevan que hasta en los sombreros se colocan enroscadas las marcas como durmiendo sobre un nido de terciopelo.

Todavía los rayos X nos reservan nuevas sorpresas.

Merced a ellos, parece que no será tan triste la horrible noche en que viven los siegos.

Un electricista ruso, el doctor Peter Stiens ha inventado un aparato eléctrico que permite ver a los ciegos, según asegura su inventor.

Los rayos X atraviesan la película que cubre la pupila y van a impresionar al nervio óptico.

Los primeros ensayos varían para probar la eficacia del invento del doctor ruso, se han hecho en persona a quienes se puso en los ojos una tupida venda. Todas ellas han podido reconocer la forma y el color de ciertos objetos.

¿Estará próximo el día en que la ciencia logre facilitar a los ciegos elegir la vista de formas y colores?

Movimiento marítimo

En el mueble entraron ayer procedentes del puerto de Zambrana las banderas Aranzazu, San José, Unión núm. 2 y el lanchón N. S. de Lourdes, con cemento consignados al señor Azpiazu.

—Procedente de Guetaria llegó ayer a este puerto el aviso Urania, anclando en el dique donde permanecerá todo el invierno.

Por la guardia civil del punto de Oyarzun, fueron conducidos ayer tarde a la cárcel del Antiguo, los tres individuos detenidos en las

mediaciones de las minas de Carriza, la tarde del sábado último, y que pretendieron robar al capataz pagador de los obreros de dichas minas.

AVISO A LAS SEÑORAS

Liquidación por cesación de comercio en la Mercería y Pasamanería titulada LAS CAMELIAS, San Marcial, 46.

Teatro Principal

El cogido programa que ayer se anunció para representar en el teatro de la calle Mayor, llevó numeroso y distinguido público al teatro, viéndose casi llenas todas las localidades.

La interpretación de las obras fué perfecta y los artistas obtuvieron justísimos aplausos, en especial las señoras Alvarez y Taberner y los señores García, Gil, Lamas, Lassanas y Palares.

La señora Alvarez, en «La Revoltosa», demostró ser, además de una buena tipa, un excelente actriz, haciendo repetir al público entre estruendosas salvas de aplausos el duelo del tercer cuadro.

La Compañía de ópera

Del éxito del debut en Pamplona de la compañía de ópera que en breve ha de actuar en el teatro Principal de esta ciudad, damos cuenta en el siguiente telegrama que anoché recibimos de la capital de Navarra:

Dice así:

«Ha debutado la compañía de ópera que dirige el maestro Tolosa cantando «Sonambula» la aplaudidísima tipa señorita Lopategui y el tenor señor Varela.

El éxito ha sido completo.

A la terminación del segundo acto fueron llamadas dos veces a escena los artistas.

Al finalizar la obra se repitieron las ovaciones.

El rasento valió muchos bravos y aplausos a la señorita Lopategui, que además de ser muy hermosa posee una voz fresca y de timbre agradabilísimo.»

Algunas personas, antes de usar el Callicoide Escrivá, han preguntado a su autor el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), si la acción de su específico p-para la curación de los callos era corrosiva ó química. Dicho señor nos ruega digamos que es simplemente mecanica, natural e inofensiva, y que se vende a 6 reales el frasco.

El agente depositario de la acreditada casa de D. PEDRO DOMECQ, de Jerez de la Frontera. D. ANACLET GOROSTIZA, nos participa que en vista de la gran aceptación que en el comercio y en el público en general ha obtenido el cognac fine champagne de la antiquísima casa PEDRO DOMECQ, e nota que ofrece otra casa cognac domecq, y para no confundirse recomendamos a los numerosos consumidores que se fijen bien en la etiqueta que lleva el nombre de PEDRO DOMECQ, Jerez de la Frontera, y el escudo de armas con los guantes y la espada, etiqueta que garantiza el legítimo Cognac Domecq.

También las botellas llevan una gargantilla que dice:

«Embotellado exclusivamente para el Sr. D. Anacleto Gorostiza, Villafranca (Guipúzcoa).»

FABRICA DE PLATERIA

L. Anduiza (Bilbao)

Cubiertos y servicios compuestos de mesa. Oficinas. Objetos artísticos y religiosos repujados, cincelados. Dorado y plateado.

Los vomitos, acidias, ardores, inapetencia, pasadas, aguas de bocas, bilis y dolores de estómago, cintura, espalda, etc., desaparecerán al siguiente día de usar el

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(6 polvos del Dr. KUNTZ), destierran en breves días la dispepsia, gastralgias y catarrus gástricos, como a diario lo certifican miles de curados agraciados. Caja, 7,50 pesetas; mediacaixa, 4. RAMBLA DE LAS FLORES 4, Y PRINCIPALES FARMACIAS DEL MUNDO.